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RESUMEN 

 

SEP 

* Presidenta nacional del DIF avala crear asignatura de salud bucal 

El Sol de México: La presidenta nacional del DIF, Margarita Zavala, avaló que en las 
escuelas de educación básica se pueda crear una asignatura de salud bucal, como lo 
demandó la Asociación Dental Mexicana. Durante el desayuno conmemorativo por el Día 
del Odontólogo, efectuado en el Casino Militar Campo Marte, la primera dama del país, 
dijo que lo analizará con el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio. (El Sol de 
México 10-A, La Jornada 42) 

* Rozones 

La Razón: Señala: “De último minuto, el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, 
pospuso el inicio de los festejos del 90 aniversario de la dependencia que encabeza y que 
sería su destape formal como precandidato a la Presidencia de la República. El evento 
que tendría lugar en el Auditorio Nacional se realizará el 4 de abril. Ya instruyó a todo el 
personal de la Secretaría a que preparen los documentos que presentará en el magno 
evento de aniversario de la SEP”. (Pág. 2) 

* En Privado.- Joaquín López Dóriga 

Milenio: Indica: “Siempre se ha manejado con un bajo perfil político y siempre al lado de 
Felipe Calderón, quien ha reiterado que no tiene candidato. En este escenario, poco a 
poco, uno a uno han levantado la mano. Primero Santiago Creel, luego Javier Lozano, 
Alonso Lujambio, finalmente Josefina Vázquez, y por primera vez en conversaciones uno 
a uno, Ernesto Cordero, quien había rechazado el tema y quien ha sido señalado como el 
favorito de su jefe”. (Pág. 3) 

* Café Político.- José Fonseca 

El Economista: Acota: “Alonso Lujambio ha decidido iniciar su movimiento para lograr la 
postulación panista a la Presidencia. Hace bien, porque hay cuando menos dos que están 
en plena carrera: Santiago Creel y la señora Vázquez Mota”. (Pág. 43) 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Botica.- Jorge Meléndez Preciado 

El Financiero: Comenta: “Faltan 15 meses para la elección de 2012, pero algunos ya están 
enfocados en la lucha. En el PAN, josefina Vázquez Mota se mueve por todos lados y 
ajusta su equipo de campaña; próximamente Rodolfo Tuirán renunciará a la 
Subsecretaría de Educación Superior para apoyar a la señora. A dicha posición llegará, 
seguramente, Juan Carlos Romero Hicks, quien estaba como hombre de paja en Conacyt. 
De irse Alonso Lujambio a la precampaña, incluso ascenderán a Hicks, que no sabe nada 
de Educación”. (Pág. 35) 

* Presidente destaca acciones en materia educativa 

La Jornada: Al reunirse con la comunidad judía en México y responder a sus inquietudes 
sobre el país, el Presidente Felipe Calderón sostuvo una fuerte crítica hacia los políticos 
que han hecho fortunas desde el poder. En su discurso desgranó cifras para responder a 
las interrogantes planteadas, les expuso la estabilidad económica, las buenas finanzas 
públicas. Dijo haber cumplido el principio de la Tora, con sus acciones en materia 
educativa para alcanzar la cobertura universal a nivel primaria y aumentar la oferta de 
educación superior, así como sus obras en el renglón de la salud. (Pág. 9) 

* Detectan fallas en el Palacio de Bellas Artes 

El Universal: Desde que el Palacio de Bellas Artes reabrió sus puertas hace cuatro meses, 
tras dos años de rehabilitación, algunas de las funciones han padecido una serie de fallas 
en los sistemas de audio, mecánica teatral e iluminación. A la fecha, los involucrados 
guardan silencio o se deslindan de lo ocurrido. De acuerdo con Luis Alberto Sánchez, 
secretario general de la delegación III-188, Sección XI del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación y representante de los grupos artísticos del INBA, los 
incidentes han radicado, sobre todo, en los limitados tiempos de ensayo. 

En enero pasado, antes de que el foro iniciara las actividades de 2011, Teresa Vicencio, 
directora del INBA, aseguró que después del día 27 el recinto se manejaría “con 
maestría”. Hasta ahora, por las fallas ocurridas, el INBA sólo se ha pronunciado respecto 
a una función, la de Vargas Llosa, que se tuvo que interrumpir por 15 minutos para 
corregir el sistema de microfonía. Al término de la función, el instituto informó que un 
operativo policiaco efectuado a las afueras del recinto interfirió en las señales de los 
micrófonos de los actores. (Pág. 9-Cultura) 
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* Ex rector de la UNAM participa en la décima convención nacional de la Cámara 
Americana de Comercio en México 

La Jornada: Si bien en México la educación continúa siendo un privilegio para la 
población de mayores ingresos, al país le bastarían 10 años de políticas públicas bien 
dirigidas para convertirse en una sociedad del conocimiento, entendida como aquella con 
capacidad para utilizar la ciencia en aras de su desarrollo, afirmó Juan Ramón de la 
Fuente, ex rector de la UNAM, durante su participación en la décima convención nacional 
de la Cámara Americana de Comercio en México. (Pág. 43) 

* Sin moldes machistas.- de Yoloxóchitl Bustamante 

Excélsior: La directora general del IPN, acota: “Se ha avanzado en el desarrollo de la 
ciencia y la tecnología, obtenemos premios, desarrollamos patentes, hemos llegado a 
Marte, pero no hemos logrado transformar las relaciones sociales que promueven la 
inequidad entre hombres y mujeres”. (Pág. 13-A) 

* El miedo a las matemáticas.- Editorial 

El Universal: Comenta: “Los alumnos mexicanos, en general, temen a las matemáticas, 
física, la física o la biología, prejuicios que arrastran por todo el ciclo escolar hasta llegar a 
la universidad, donde se aprecia una sobredemanda en carreras humanísticas, 
generadoras de empleados orientados al sector de los servicios, con sueldos y empleos a 
la baja. Este fin de semana, la directora general del IPN, Yoloxóchitl Bustamante dijo que 
es necesario un cambio en el IPN y en otras instituciones de educación superior, para que 
‘las matemáticas sean un lenguaje que los jóvenes busquen’”. (Pág. 14-A) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

* Deducción de Colegiaturas.- Daniel Santiago López 

El Universal: Comenta: “De acuerdo con el Diario Oficial de la Federación del pasado 15 de 
febrero de 2011, fue publicado el decreto por el que se otorga un estímulo fiscal a las 
personas físicas para poder deducir sus pagos por servicios educativos. Este beneficio 
sólo podrá ser aplicado en la declaración anual del ejercicio fiscal 2011, mismo que se 
deberá presentar a más tardar en abril de 2012. Es decir, este beneficio no podrá ser 
aplicado en la declaración anual 2010, próxima a presentarse, sino que sólo podrán 
deducirse las colegiaturas pagadas a partir de servicios educativos proporcionados a 
partir del 1° de enero de 2011”. (Pág. 2-Cartera) 
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* Acoso escolar se instala como conducta ‘normal’ o ‘natural’ en escuelas 

Reforma: El acoso escolar se ha instalado como una conducta ‘normal’ o ‘natural’ en 
muchas escuelas, y quien lo denuncia puede ser considerado un chismoso, un tonto o 
convertirse en el foco de nueva violencia, afirmaron estudiantes que participaron en un 
foro en la ALDF. Por ello, demandaron a las autoridades implementar una materia para 
prevenir el bullying, que se instale una línea telefónica donde las víctimas, testigos y 
agresores puedan recibir ayuda, y que se armen campañas y ferias para explicar en qué 
consiste este problema y cómo prevenirlo. (Pág. 4-Ciudad) 

* Primer Feria de Innovación Tecnológica de la Ciudad de México 

Reforma: Este lunes se llevó a cabo la inauguración de la Primer Feria de Innovación 
Tecnológica de la Ciudad de México. Al acto asistieron la directora del IPN, Yoloxóchitl 
Bustamante. En el mismo evento, el rector del Tecnológico de Monterrey del DF, Arturo 
Molina, dijo en entrevista que ya se trabaja en conjunto con la UNAM, el IPN, la UAM y el 
Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, con el fin de que se financie la promoción 
de patentes mexicanas para su venta, ya que las instituciones educativas tienen sus 
registros pero sin comercializar. (Reforma 3-Ciudad, El Financiero 2 y 10) 

* 50 por ciento de la población presenta rezago educativo 

Excélsior: De acuerdo con el Censo del INEGI 2010, la población indígena del país se 
mantiene en la exclusión. Por su parte el Coneval, asegura que el 50 por ciento de esta 
población presentan rezago educativo y el 42 por ciento no tiene acceso a la 
alimentación. (Pág. 16-A) 

* Entrevista con el rector del Tecnológico de Monterrey del DF 

El Financiero: El rector del Tecnológico de Monterrey del DF, Arturo Molina, dijo en 
entrevista que ya se trabaja en conjunto con la UNAM, el IPN, la UAM y el Instituto 
Mexicano de la Propiedad Industrial, con el fin de que se financie la promoción de 
patentes mexicanas para su venta, ya que las instituciones educativas tienen sus registros 
pero sin comercializar. (Pág. 2 y 10) 

* Operativo Mochila 

El Economista: Elementos de Seguridad Pública, un agente del Ministerio Público, 
profesores y padres de familia realizaron el Operativo Mochila en la Escuela Secundaria 
“Moisés Saenz” en Tecpan de Galeana, Guerrero. (Pág. 43) 
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* Protestan por continua rotación de maestros en escuela de Acapulco 

La Jornada: Más de 100 alumnos y padres de familia ocuparon la primaria pública 
matutina “Plan de Iguala”, en la colonia Miguel de la Madrid, en Acapulco, Guerrero, en 
protesta por la continua rotación de maestros desde hace dos años. El director Javier 
López de la Sancha, acusó a la Secretaría de Educación estatal de discriminación y 
aseguró que el supervisor escolar, Víctor González Sánchez, favorece a un sector de 
profesores al rotarlos a plazas más atractivas sin respetar su antigüedad, con la anuncia 
del secretario general de la zona 50 del SNTE, Abel Casarrubias Loza. (Pág. 35-Estados) 

* Ex director de escuela en Guanajuato continúa sin castigo por acoso 

La Jornada: Madres de la escuela “Primero de Mayo”, ubicada en Irapuato, Guanajuato, 
levantaron denuncias penales ante la Procuraduría de la entidad, recurrieron ante 
Derechos Humanos y ante la Secretaría de Educación local, en contra el ex director 
Porfirio González Gaucín, quien las acosó sexualmente y mandaba agredir sicológica y 
físicamente a sus hijos, sin embargo, continúa sin castigo, ya que se resolvió que dicha 
infracción no estaba tipificada en el Código Penal de Guanajuato. (Pág. 41) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Cuestiona a Políticos FCH 

Reforma: El Presidente Felipe Calderón Hinojosa fustigó a los políticos del pasado que 
amasaron fortunas al amparo del poder. También aseveró que no es fácil instaurar un 
país de leyes y el Estado de derecho en una nación que fue educada en la cultura de la 
complicidad, la corrupción y la transa, pero se dijo decidido a que México sea un país de 
derecho y de leyes. 

 “La política, más allá de ser el arte del poder, más allá de ser el arte del dominio, lo que 
debe ser es el arte del bien común o de las buenas obras”, dijo durante la comida con la 
comunidad judía de México. (Pág. 4-A 

* Bandas de golpeadores a sueldo operan al amparo de la policía capitalina 

Reforma: Abogados que litigan en la Junta Local de Conciliación y el Tribunal de Justicia 
del DF, denunciaron que las bandas de golpeadores a sueldo son contratados en los 
alrededores del lugar para resolver juicios, además, que dijeron operan al amparo de la 
policía capitalina. 
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Jaime Loelo de la Rea, coordinador del Comité de derecho Civil de la Barra Mexicana de 
Abogados, afirmó que las diligencias ilegales que hacen estas personas, quienes se 
ostentan como mudanceros, cerrajeros o cargadores, se hacen con conocimiento de las 
autoridades policiacas. “Desde luego que la SSP del DF, lo sabe. Es un secreto a voces. 
Todos los saben. Yo nunca he sabido que les impidan estar ahí o que se haya hecho una 
investigación”, señaló. (Ocho Columnas) 

* Japón enfrenta emergencia nuclear 

El Universal: La emergencia nuclear que enfrenta Japón escaló, al fallar los esfuerzos 
para el enfriamiento del reactor 2 de la planta de Fukushima Daiichi, que hoy por la tarde 
registró una explosión, mientras en el reactor 4 se reportó un incendio por una 
combustión de hidrógeno, informó el gobierno japonés. El incendio fue controlado. En la 
planta quedan sólo 50 trabajadores. El primer ministro Naoto Kan dijo en una rueda de 
prensa que los niveles radiactivos cerca del complejo Fukushima Daiichi ahora son altos e 
indicó que las autoridades están haciendo todo lo posible para prevenir que las 
filtraciones del reactor se extiendan. 

Las personas en un radio de 20 km han sido evacuadas y en un radio de 30 advertidas de 
que no salgan de sus casas. El vocero del gobierno, Yukio Edano, dijo que la radiación en 
la planta de Fukushima Daiichi estaba aumentando a niveles que podrían afectar la salud 
de quienes estén en los alrededores de los reactores. Según Edano, los niveles de 
radiación en las cercanías del reactor 4 superan 100 veces el límite legal. Mientras en el 
reactor 3 la cifra es 400 veces superior al tope recomendado. (Ocho Columnas) 

* Entrevista con el director de la Oficina de Migración y Aduanas 

La Jornada: La administración del presidente Barack Obama continúa evaluando una 
eventual solicitud a México para que permita que sus agentes asignados a ese país 
porten armas, dijo el director de la Oficina de Migración y Aduanas, John Morton. “Esa 
pregunta está siendo todavía discutida en la administración”, señaló, al anticipar que 
“esa decisión se tomará en las semanas siguientes”. “Obviamente (esto) no es algo que 
está bajo control de EU, es una cuestión de las leyes mexicanas, si al final del día, México 
autoriza a otros agentes, además de los mexicanos, a portar armas”, indicó. 

Entrevistado por la cadena televisora C-SPAN, Morton dijo desconocer si México está 
abierto a esta idea, además, sostuvo que su gobierno está trabajando “con nuestros 
amigos en México para asegurar que nuestra gente esté segura como sea posible”. 
Recordó que México no autoriza a portar armas a los agentes estadunidenses en su 
territorio. (Ocho Columnas, 4 y 7) 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11  10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 CIUDAD 5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 SOC Y JUS 42 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 POLÍTICA 9 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 POLÍTICA 9 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 POLÍTICA 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 SOC Y JUS 43 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 SOC Y JUS 41 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 SOC Y JUS 41 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 SOC Y JUS 41 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 CIENCIAS 3 A 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 CULTURA 5 A 

A un año de su muerte lo recuerdan con la muestra Custodio de las voces ocultas 

LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CIUDAD JUÁREZ RINDE 
HOMENAJE AL ESCRITOR CARLOS MONTEMAYOR 

Rubén Villalpando 

Ciudad Juárez, Chih., 14 de marzo. En el contexto del primer aniversario luctuoso de 
Carlos Montemayor, el escritor recibe un homenaje en su estado natal, por conducto de 
la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ). 

Con la exposición Montemayor: custodio de las voces ocultas, que incluye parte de su 
obra en la biblioteca central de esa institución, se recuerda al autor de Guerra en el 
paraíso. 

El rector de la UACJ, Javier Sánchez Carlos, así como Susana de la Garza y Emilio 
Montemayor, viuda e hijo del escritor chihuahuense, presidieron la inauguración de la 
muestra que se puede visitar en el espacio museográfico de la Biblioteca Central que lleva 
el nombre del escritor, en el Instituto de Ciencias Sociales y Administración (ICSA). 

La exposición está integrada por módulos en los que se presentan trabajos de algunas de 
las actividades de Montemayor. 

En Narrativa: cuento y novela, se exhiben documentos de trabajo y borradores de obras 
como Mal de piedra, Los informes secretos. En cuento figuran Las Llaves de Urgell y El 
alba y otros cuentos, entre otros. 

El modulo de Poesía está dedicado a esa vertiente del autor y se exponen borradores de 
sus obras más sobresalientes, como Tsin Pau, Abril y otras estaciones. 

De su labor como editor, se muestra parte de su trabajo en Revista de la Universidad y 
Casa del Tiempo, así como colecciones de literatura maya contemporánea y la de Clásicos 
de la Literatura Universal Cien del Mundo. 

En Obra póstuma se puede ver parte del trabajo que está en proceso de edición, tanto en 
narrativa, obras de ensayo, poesía y análisis político. 
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Emilio Montemayor, en nombre de la familia del escritor, manifestó que su padre había 
donado en vida a la UACJ documentación de su quehacer literario y de ensayista, 
traductor, editor, analista político, periodista y músico. 

Luego de la muerte de Montemayor, en 2010, la familia decidió –para evitar la dispersión 
de las pertenencias del autor– hacer otra donación a la UACJ. 

Con el Fondo Carlos Montemayor que se creó en la UACJ a partir del archivo personal y 
obras del escritor, se abre la oportunidad de que sean consultadas por investigadores 
para apoyar o enriquecer su trabajo con ese legado. 

El rector Sánchez Carlos dijo que esa exposición es un acto que llena de orgullo a la 
institución, por ser un reconocimiento a los aportes del homenajeado a la comunidad 
universitaria. 

El archivo de Carlos Montemayor en posesión de la UACJ está clasificado en 92 cajas 
(expedientes) que contienen su documentación en su calidad de escritor (novelista, 
poeta, traductor, editor, ensayista) periodista, analista político e intérprete. 
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Padres toman plantel; exigen continuidad 

ESCUELA PRIMARIA EN ACAPULCO LLEVA DOS AÑOS SIN 
PROFESORES 

Héctor Briseño, Corresponsal 

Acapulco, Gro. 14 de marzo. Más de 100 alumnos y padres de familia ocuparon la primaria 
pública matutina Plan de Iguala, en la colonia Miguel de la Madrid de esta ciudad, en 
protesta por la continua rotación de maestros desde hace dos años. 

A las 8 horas, con pancartas, los inconformes se apostaron fuera del plantel, ubicado en 
la avenida Las Parotas, para exigir el regreso de la profesora Edith Carmona Ramírez, 
quien fue transferida de escuela hace dos semanas. 

El director, Javier López de la Sancha, explicó que el paro de labores fue convocado por 
los propios padres debido a la constante rotación de docentes, lo que afecta a 234 niños 
de las colonias Miguel de la Madrid, Ampliación Miguel de la Madrid, Zapata, Obrera y 
Pirámide. Explicó que los maestros que inician labores son asignados a este centro 
educativo, pero debido a su ubicación, inmediatamente piden su cambio. 

López de la Sancha acusó a la Secretaría de Educación estatal de discriminación y aseguró 
que el supervisor escolar, Víctor González Sánchez, favorece a un sector de profesores al 
rotarlos a plazas más atractivas sin respetar su antigüedad, con la anuencia del secretario 
general de la zona 50 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Abel 
Casarrubias Loza. “Hacen menos a nuestros hijos por ser alumnos de una escuela 
marginada”, criticó una de las integrantes de la Asociación de Padres de familia, María 
Julieta Astudillo Mendiola, quien recalcó que el plantel carece de intendente, por lo cual 
los padres deben hacer la limpieza desde hace tres años. 

Agregó que los grados segundo, tercero, cuarto y sexto de primaria se fusionaron y 40 
estudiantes deben tomar clases en salones diseñados para 20. “Nuestros niños no son 
juguetes. Tal vez sea una zona insegura, como todas, pero si van a mover a los maestros, 
sean profesionales con los remplazos”, exigió. 
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DUPLICÓ MUSEO UNIVERSUM VISITANTES TRAS 
RENOVACIÓN DE SALAS: RENÉ DRUCKER 

Antimio Cruz 

El Museo Universitario de Ciencias Universum, de la UNAM, duplicó el número de sus 
visitantes en el año 2010, con lo que recibió a 600 mil personas y se convirtió en uno de 
los museos más visitados de la ciudad de México, informó el director general de 
Divulgación de la Ciencia de esa casa de estudios, René Drucker Colín. 

El neurofisiólogo y ganador del Premio Nacional de Ciencias y Artes en 1987 informó que 
en los últimos tres años se han invertido 45 millones de pesos en la renovación y apertura 
de cinco salas de exposición en Universum: población, cerebro, reciclaje, química y salud. 

Además, Universum también ha tenido tres exposiciones temporales que no han costado 
un solo peso a la UNAM y que han multiplicado la afluencia del público: la exposición de 
dinosaurios Habitantes del Cretácico; la de cuerpos plastinados Body Worlds y el Túnel de 
la ciencia, prestado por la sociedad Max Planck, de Alemania. 

A pesar de estas cifras positivas, Drucker Colín dijo que todavía es muy baja la afluencia 
de público si se toma en cuenta que Universum se ubica en una zona metropolitana con 
20 millones de visitantes. Debido a lo anterior, volvió a llamar a que los políticos y 
tomadores de decisiones impulsen una política de Estado en favor de la ciencia, pues 
todavía la mayor parte de la sociedad no ha adoptado la idea de que el país tiene que 
apoyarse en la ciencia para resolver sus problemas más apremiantes. 

“Nosotros insistimos en que es necesario que haya una política de Estado, con visión de 
largo plazo, para que la ciencia ayude al desarrollo de la nación. Si no existe esta política 
de Estado, lo que ocurre es que los esfuerzos fragmentados se van diluyendo y no hay 
continuidad. Tiene que haber metas a largo plazo sobre este tema, que es central para el 
desarrollo de los mexicanos”, indicó el investigador que también fue presidente de la 
Academia Mexicana de Ciencias. 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

15/03/11 ACADEMIA 22 

En una reunión con periodistas, Drucker Colín y la coordinadora de Museos de Ciencia de 
la UNAM, Lourdes Guevara, explicó que los ingresos de taquilla del museo aportaron casi 
el 70% de los 45 millones de pesos que se invirtieron en la remodelación y apertura de 
salas. Mientras que el restante 30% fue aportado por otras dependencias de la UNAM o 
por asociaciones civiles y empresariales. 

La sala sobre el tema de Población contó con recursos de Universum y del Consejo 
Nacional de Población (Conapo); la sala del Cerebro, con recursos propios; la sala sobre 
reciclaje tuvo apoyo de la asociación civil especializada en reciclaje Ecoce; la sala de la 
salud, tuvo apoyo de la Asociación Nacional de Productores de Refrescos y Aguas 
Carbonatadas (ANPRAC), y la de Química sólo con recursos de la Dirección General de 
Divulgación de la Ciencia (DGDC), de la UNAM. 

Sobre esta última sala, el doctor René Drucker dijo que se buscó el apoyo de la industria 
química para financiar la sala de su especialidad, pero que les ofrecieron un donativo de 
50 mil pesos cuando el costo total del proyecto fue de 18 millones de pesos. 

La coordinadora de Museos y el titular de la DGDC-UNAM dijeron que antes de que los 
trabajos de remodelación han beneficiado hasta ahora al 50 % de los dos mil metros 
cuadrados de exhibición que tiene el museo, pero que antes de que termine 2012 habrán 
renovado el 70 % del museo. 
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INICIA 4º FORO DE EDUCACIÓN PREESCOLAR EN OCOSINGO 

A nombre del gobernador, Juan Sabines Guerrero, el secretario de Educación inauguró el 
4º. Foro de Educación Preescolar en su segunda etapa con sede en este lugar, donde las 
maestras y maestros se enriquecerán con herramientas pedagógicas metodológicas para 
desarrollar su trabajo frente a los educandos. 

El gobernador Juan Sabines Guerrero, tiene mucho aprecio por el sector educativo, muy 
particularmente por la educación preescolar, donde permea la innovación, la 
transformación pedagógica, y siempre tiene un campo fértil en donde hay mayor avidez 
por las innovaciones pedagógicas, sostuvo Javier Álvarez Ramos. 

Ante el presidente municipal, Arturo Zúñiga Urbina, funcionarios de la Secretaría de 
Educación, Álvarez Ramos, dijo que sin lugar a dudas, el tránsito que preescolar ha tenido 
en el sector educativo de proyectos a competencia, no es gratuito que haya iniciado por 
preescolar “en educación preescolar se ha consolidado ya la reforma educativa en razón 
de las competencias, ha seguido secundarias y se está buscando generalizar también el 
proyecto en educación primaria. Hoy se habla también la reforma integral en la 
educación media”. 

El representante del sector educativo al señalar que hay una competencia preliminar que 
las maestras y los maestros debiéramos tener, la primera de ellas dijo, es sabernos 
maestros, saber que ser maestro no es como tener cualquier profesión, con respeto a las 
profesiones, pero el educador no tiene comparación con ninguna otra labor en la 
sociedad, hoy por hoy sigue siendo la educación, el medio por el que se institucionaliza el 
gobierno, las políticas públicas, “al mismo tiempo es la educación el vehículo 
transformador, que permite generar saberes que a su vez propician innovaciones y al 
mismo tiempo cuestiona ese orden social de la propia institución educacional”. 

Al agradecer la presencia de ponentes a este 4º. Foro de Educación Preescolar, el 
secretario de Educación dijo que las reformas seguirán, porque la realidad se transforma; 
la sociedad se va transformando y la educación tiene que ser capaz de responder a esas 
transformaciones, a admitir los retos y desafíos que éstas conllevan, conducirlas hasta 
institucionalizarlas y una vez más volver a renovar lo que ya se tenía. 
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Al referirse al maestro que se preocupa por sus alumnos, por el rendimiento escolar, por 
el que propicia un mejor aprendizaje, este maestro dijo, no puede concebirse si no está 
también en una renovación permanente, buscando sistemáticamente ser el mejor en el 
aula y en el entorno que se desarrolla. 

Finalmente, Álvarez Ramos, dijo que la escuela debe ser el espacio de armonía, de 
encuentro; el rol del maestro tiene que ser educar y buscar puntos de unidad en las 
comunidades. 
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LANZA MICROSOFT LA VERSIÓN OFICIAL DE INTERNET 
EXPLORER 9 

EFE EN LOS ÁNGELES 

La versión oficial de Internet Explorer 9, el navegador más ambicioso lanzado al mercado 
por Microsoft, está disponible a partir de este lunes en todo el mundo para los usuarios 
de PC con sistemas operativos Windows Vista y Windows 7. 

Internet Explorer 9 (IE9) debuta tras seis meses de prueba en los que se incluyeron 2,000 
modificaciones sobre el modelo beta presentado en septiembre de 2010 en San Francisco 
(la versión Beta del IE9 fue descargada más de 40 millones de veces) y con buenas 
expectativas de implantación, según comentó el director regional de Internet Explorer 
para Latinoamérica, Íñigo Asiain. 

“Estamos muy contentos porque Internet Explorer 9 tiene una gran inercia. Hemos 
tenido 40 millones de descargas desde la primera beta, lo que lo convierte en el 
navegador beta más descargado de la historia de la compañía”, comentó Asiain. 

Más que una actualización de versiones anteriores, el IE9 representa un lavado de cara 
del popular navegador de Microsoft que luce un aspecto más sencillo, en línea con lo que 
ofrecen rivales como Google Chrome, y es una apuesta de los creadores de Windows 
para mejorar la experiencia de los internautas. 

“Lo que pretendemos con el nuevo Explorer es conseguir un navegador más moderno, 
con tres pilares: más rápido, limpio y seguro”, explicó Asiain. 

El IE9 cuenta con un software que mejora la navegación al aprovechar los recursos 
alojados en la computadora, como la unidad de procesamiento gráfico (GPU), para 
incrementar la velocidad tanto de carga como de ejecución. 

El renovado Explorer incorpora un sistema para aislar páginas web fallidas para que su 
bloqueo no afecte al resto de la navegación, reduce los mensajes de alerta que aparecen 
en pantalla para mostrar solamente los más relevantes y mejora la seguridad frente a 
descargas potencialmente peligrosas. 
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“El IE9 viene con un sistema que te protege del 99% de las amenazas, que es una 
barbaridad, si se compara con otros competidores”, indicó Asiain. 

En términos de privacidad, el navegador ofrece la posibilidad de activar listas de 
protección para evitar que el uso que se hace de internet pueda ser rastreado por 
terceros sin conocimiento del internauta. 

Una de las novedades más llamativas de IE9 consiste en que permite crear accesos 
directos de páginas web en la barra de aplicaciones de Windows 7, de tal forma que los 
portales seleccionados operan como si fueran un programa más de la computadora con 
un menú de opciones personalizado. 

“Cualquier página puede 'anclarse', aunque antes tiene desarrollar un código muy 
sencillo para hacerlo. Nosotros ofrecemos las herramientas para esto”, manifestó el 
ejecutivo de Microsoft quien adelantó que webs como Facebook, Twitter, LinkedIn, 
BMW, HSBC, R7 en Brasil o Boca Juniors cuentan ya con esa prestación. 

El noveno Explorer no será compatible con Windows XP, versión muy extendida aún del 
sistema operativo de Microsoft, cuyos usuarios podrán seguir empleando el IE8. 

“Si queríamos aprovechar todos los avances tecnológicos que ha habido desde que en 
2001 salió el XP entonces teníamos que dar un salto cualitativo y usar las versiones de 
Windows más actuales”, alegó Asiain quien confirmó que el IE9 funcionará también en 
tabletas informáticas con Windows. El nuevo navegador llegará igualmente en versión 
móvil al Windows Phone 7 a partir de la segunda mitad del año. 

Asiain declinó comentar cuál es el plan de actualizaciones previsto para el IE9, aunque 
apuntó que “los ciclos se acortan”. 
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LA FALTA DE APOYO A CIENCIA Y TECNOLOGÍA FRENA EL 
DESARROLLO 

HÉCTOR CRUZ LÓPEZ 

El jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, señaló ayer que el principal problema de 
México es la falta de constancia y continuidad en el apoyo a la ciencia y la tecnología, lo 
que le ha impedido lograr un pleno desarrollo económico basado en el conocimiento. 

“Falta una política de Estado transexenal que identifique e impulse el desarrollo 
tecnológico como el motor económico del país”, dijo al inaugurar la Primera Feria de la 
Innovación Tecnológica de la Ciudad de México “Vanguardia Tecnológica 2011”, que se 
desarrollará del 14 a 17 de marzo. 

Ante embajadores de los Emiratos Árabes Unidos, Turquía, Perú, Líbano y Arabia Saudita, 
los rectores de la UAM, Enrique Fernández; de la UACM, Esther Orozco; un representante 
de José Narro, de la UNAM y el secretario de Educación del DF, Mario Delgado, Ebrard 
sostuvo que la finalidad de esta feria “es mostrar a la comunidad de negocios las 
patentes que se están financiando en la capital y que tienen ya un grado de avance 
significativo”. 

Recordó que desde el 2006, cuando comenzó su administración, ha crecido el registro de 
patentes, debido a la creación del Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal 
(ICyTDF), que en 2007 surgió para paliar “uno de los coeficientes en innovación más bajos 
del mundo”. 

Explicó que el DF, donde está el 65 por ciento de la actividad científica y tecnológica del 
país, tenía en 2006 solamente 61 patentes otorgadas, y luego de la creación del ICyTDF la 
tendencia en el registro de patentes se vio incrementada en un 60 por ciento. 

Detalló que en 2008 este instituto financió una sola patente, mientras que en 2009 
fueron 27; en 2010, 80; y en 2011, entre 100 y 120 patentes además de desarrollos 
tecnológicos. 

“Este instituto ha sido el promotor de que la ciudad de México pase de tener alrededor 
de 220 solicitudes por año, a que estemos llegando a 330 o 350 por año”, detalló el jefe 
del GDF. 
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Durante la feria se mostrarán más de 200 patentes a los empresarios, con el propósito de 
lograr inversiones que estimulen estos proyectos. 

“Estimamos que las operaciones financieras que se puedan derivar de este encuentro 
oscilen entre los 20 millones a más de 500 millones de pesos, lo que equivaldría a toda la 
inversión que hemos hecho en el instituto anualizada”, dijo Ebrard. 

Los desarrollos tecnológicos presentados en la feria van desde sistemas de alerta 
sísmicas hasta tecnologías para reducir el consumo de agua, de energía y la temperatura 
promedio en el Metro. 
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SIN MOLDES MACHISTAS 
YOLOXÓCHITL BUSTAMANTE 

Se ha avanzado en el desarrollo de la ciencia y la tecnología, obtenemos premios, 
desarrollamos patentes, hemos llegado a Marte, pero no hemos logrado transformar las 

relaciones sociales que promueven la inequidad entre hombres y mujeres 

Estamos en el mes en el que se conmemora el Día Internacional de la Mujer y siempre se 
hace un balance de lo que falta por hacer, agendas pendientes, cifras, datos, las mismas 
propuestas: mejores servicios de salud, mayores oportunidades laborales, de acceso a la 
educación, y observo a mi derredor las caras de preocupación de siempre, el eterno e 
invariable protocolo y las felicitaciones por ser mujer —como si alguien lo dudara—, y así 
han pasado los años… 

Esta es una retrospectiva que hago de los 8 de marzo que había vivido en el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) hasta el año 2007, donde propuse la creación de un programa 
que abordara estos buenos deseos de una manera sistematizada, para dar solución a 
esas agendas pendientes, pero con la premisa de que éste no fuera una agrupación 
solamente de mujeres, sino que incluyente de hombres, toda vez que ellos constituyen 
más de 50% de la comunidad politécnica. 

Como resultado de esta experiencia, en una comunidad prioritariamente masculina 
analizamos que los Objetivos de Desarrollo del Milenio y los programas propuestos 
continuarán como pendientes si no le damos a la educación su estricto sentido de 
transformar… transformar nuestras vidas y nuestros recursos. Se ha avanzado en el 
desarrollo de la ciencia y la tecnología, obtenemos premios, desarrollamos patentes, 
hemos llegado a Marte, pero no hemos logrado transformar las relaciones sociales que 
promueven la inequidad entre hombres y mujeres. 
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Sobre esta temática de inequidad, el IPN ha realizado diversas investigaciones que nos 
han permitido visibilizar la falta de empoderamiento de sus mujeres, entendida ésta, no 
como el abuso de poder sobre los otros, sino como el control sobre los bienes materiales 
y recursos físicos, como la tierra y el agua; financieros, por ejemplo, el dinero y el trabajo; 
o los intelectuales, como el acceso a la información, al conocimiento y a las ideas (Sharma 
1991). 

Si nosotras no formamos a nuestras mujeres con los principios de ciudadanía, autonomía, 
independencia económica y responsabilidad social, difícilmente podemos concretar 
cambios.  

El IPN se ha caracterizado por ser la institución educativa de avanzada en realizar 
acciones a favor de ambientes libres de inequidad y violencia, como la licencia por 
paternidad, así como la puesta en marcha del Observatorio Zona Libre de Violencia en 
Instituciones de Educación Superior, y la campaña para la prevención, atención y sanción 
del acoso y el hostigamiento en los ámbitos laboral y escolar, acciones que, si bien han 
contribuido a promover una cultura institucional de respeto a los sexos, aún existe en la 
comunidad una situación de “violencia disimulada” en la que muchas personas ven el 
riesgo de perder sus privilegios de género sin la posibilidad de darse cuenta de que esto 
contribuye a la formación de ambientes democráticos en donde la voz de las mujeres 
tenga el mismo peso que la de los hombres.  

Y es en este transitar de la democracia donde es fundamental que las mujeres accedan a 
puestos de toma de decisiones y se preparen, pero no solamente en las áreas de 
especialidad, sino en el reconocimiento propio de lo que son capaces de hacer, a través 
del trabajo constante, comprometido y responsable, con la imprescindible construcción 
de redes con mujeres que eviten la tentación de adoptar moldes machistas y limiten su 
posibilidad de trascender. 

            *Directora del Instituto Politécnico Nacional 
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I.A los priistas no se les olvidó César Nava. En el marco de la anticipación electoral, se 
instalará la comisión que va a investigar presuntos fraudes cuando el panista fungió como 
abogado de Pemex. La presidirá el hidalguense David Penchyna, uno de los del tricolor 
con los que el ex presidente nacional del PAN salió muy mal con el asunto del IVA y las 
alianzas electorales en el Estado de México. Por el panismo, Jesús Ramírez Rangel será 
parte de ese cuerpo legislativo, pero hasta donde se sabe muy pocos están dispuestos a 
meter las manos por el señor Nava. 

II.Ayer, Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, recalcó que durante los primeros 
tres años del presente sexenio se generaron, en promedio, cinco pobres por minuto. 
Según él, al menos hasta 2010, en México había 54.8 millones de pobres, frente a los 44.7 
al inicio de esta administración. Y remató: “Nos dicen que todo está bien, pero el 
Coneval, la Cepal y el Banco Mundial nos dicen que todo marcha mal”. 

III.Regresa a las carteleras el polémico documental Presunto culpable, se mantendrá en 
las salas de cine luego de que las juezas Blanca Lobo y Mónica Soto negaron la 
suspensión definitiva. Lo que significa la segunda parte de su éxito en taquillas, que 
redundará en buenas ganancias. Al final, la suspensión provocó mayor publicidad y que 
despertara el interés de encarcelados, sobre todo de familiares de ellos que buscan 
justicia y quieren también denunciar pruebas falsas y fallos amañados. El clásico perder-
ganar. 

IV.Sin duda, los tiempos cambian y las formas de pensar también. La Diócesis de Saltillo, 
que preside el obispo dominico Raúl Vera López, anunció su respaldo a una organización 
de lesbianas, gays, bisexuales y transexuales, pese a que la jerarquía de la Iglesia católica 
no reconoce la “diversidad sexual” dentro de los cánones religiosos. Pero resulta que, en 
el sitio web de la Diócesis, anunció el IV Foro de Diversidad Sexual, Familiar y Religiosa, 
organizado por la comunidad San Elredo, un grupo LGBT. El evento incluye actos como la 
presentación de fragmentos de libros que tratan temas como la homosexualidad, 
además de conferencias y obras de teatro. 
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V.Gran convocatoria mostró ayer el gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio Chong, en su 
VI Informe de Gobierno. Acudieron personajes de la vida política, económica y social del 
país; senadores, diputados, 11 gobernadores, alcaldes, representantes de diferentes 
partidos políticos, de sindicatos, así como importantes empresarios. Destacaron, por 
ejemplo, el mexiquense Enrique Peña Nieto; el líder nacional del PRI, Humberto Moreira; 
la maestra Elba Esther Gordillo; el director general de Telmex, Héctor Slim; el líder 
petrolero Carlos Romero Deschamps, y también acudió el único mandatario que no es 
tricolor, Rafael Moreno Valle, por mencionar algunos. En cada aplauso y saludo hubo 
muestras de cariño y respeto hacia el hidalguense, quien cerró la reunión con una comida 
entre amigos. 

VI.En esa comida llamaron la atención, por bien portaditos, cuatro de los cinco 
precandidatos del PRI para el Estado de México: Alfredo del Mazo, Eruviel Ávila, Luis 
Videgaray y Ernesto Nemer. Estuvieron sentados en la misma mesa, con excepción del 
presidente del tricolor en la entidad mexiquense, Ricardo Aguilar. Parecían niños buenos 
tratando de quedar bien. Dicen que, eso sí, se respiraba buena vibra, había risas y mucha 
plática entre ellos. En términos de política, se notaba la unidad priista que reina en el 
Edomex. 
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HIEL Y MIEL / POR: TERE VALE 

Ecos de las filtraciones: un cable del Departamento de Estado divulgado por Wikileaks da 
cuenta del poder de la organización de La Familia, quienes lograron establecer un 
“narcogobierno” en Michoacán que genera empleos, cobra impuestos y administra los 
recursos de la población. Todo esto bajo una “brutalidad inusitada” y un fanatismo que 
hace a esta organización infalible en su actuar en la entidad, gobernada por Leonel 
Godoy (PRD), todo esto de acuerdo con la información publicada por el diario El País, de 
España, que explica, con base en la información del Departamento de Estado de Estados 
Unidos, que ese cártel no sólo mata a la policía y obtiene recursos millonarios con el 
narcotráfico, sino que también se ha adentrado en el blanqueo de capitales, la extorsión, 
el secuestro y la corrupción de funcionarios locales. Mas: en contraste con los elogios a 
Medina-Mora, la diplomacia estadunidense califica a su sucesor, Arturo Chávez Chávez, 
de “soldado de a pie”, cuya selección por el presidente mexicano fue “totalmente 
inesperada e inexplicable políticamente”. En uno de los primeros despachos 
“confidenciales” que firmó como embajador, Carlos Pascual reseña que el relevo había 
sido “largamente esperado”: Era un caballo negro en la lista que había estado flotando 
en los círculos políticos desde hace algún tiempo. Total que estas informaciones 
encabezan la lista de supuestos agravios contra el embajador de USA en nuestro país. 
Desde mi punto de vista, el señor Pascual simple y sencillamente está cumpliendo con su 
deber de enviar información tal y como él y sus informantes la perciben sobre México, y 
mucho me decepcionaría que el embajador Sarukhan no estuviera haciendo lo mismo en 
su respectivo encargo en Washington, así como el resto del cuerpo diplomático de 
nuestro país en el mundo. ¡Ya estamos grandes!, en verdad, ¿no podíamos imaginarnos 
qué tipo de notas envían los embajadores sobre las cuestiones internas de los países ante 
los que están acreditados? Sin comentarios… Mi buen amigo y admirado cardiólogo 
Eugenio Ruesga presenta un documento más que interesante sobre las nuevas 
aproximaciones sobre las enfermedades cardiovasculares. La presentación será este 
jueves a las 7 de la noche en el auditorio del Hospital ABC de Observatorio. Interesante… 
La situación de las centrales nucleares en Japón, después de los terribles sismos y 
tsunamis, ha desatado, una vez más, un acalorado debate, especialmente en Europa, 
sobre el uso de la energía nuclear. Bruselas ha convocado a una reunión urgente de 
responsables de la seguridad nuclear en la Unión Europea junto a fabricantes y 
operadores de centrales, para evaluar las consecuencias del accidente de Fukushima y 
tomar nota de las lecciones aprendidas.  
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En Alemania se convocaron por todo el país diversas marchas y concentraciones de 
protesta contra la política atómica del gobierno de centro-derecha de Ángela Merkel, que 
a finales de 2010 aplazó el cierre de las 17 centrales nucleares alemanas por una media de 
12 años. Recordemos que en la actualidad hay seis plantas nucleares en construcción en 
Europa (dos en Bulgaria y otras dos en Eslovaquia, y una en Francia y en Finlandia). Italia, 
único país del G-8 que no produce energía nuclear, pretende sumarse a este club nuclear. 
Silvio Berlusconi quiere que la cuarta parte de la electricidad que consumen los italianos 
sea de origen nuclear en el futuro. En América, y especialmente en México, el debate aún 
no se ha reabierto. ¿Y Laguna Verde? Bien gracias. ¿O usted sabe de algún partido político 
que se interese por el tema o conoce usted algo del funcionamiento y seguridad de esta 
planta nuclear mexicana? Una más de las grandes asignaturas pendientes, un asunto de la 
mayor importancia y muy delicado y del que aquí nadie se ocupa. Nada más veamos 
como Japón sigue luchando por evitar una catástrofe nuclear… Quedó muy padre el 
Péndulo de la Roma, en las calles de Álvaro Obregón. Lo mejor de todo es que tiene 
terraza-bar, muy bien decorada y con amplios espacios para fumar, además de un foro 
espectacular donde por cierto hace unos días fue la presentación del nuevo e interesante 
libro de Carmen Boullosa, Las paredes hablan, del que se hizo una magistral lectura por 
parte del gran Héctor Bonilla y su guapísima hija María Aura. En resumen, excelente 
sonido e iluminación, butacas confortables, y contenidos de primera… Que le fue como 
en feria a Teresa Vicencio en la inauguración del ahora llamado Festival de México. Al 
parecer, los abucheos que recibió se debieron a las protestas del respetable por la infame 
remodelación del Palacio de Bellas Artes, que a nadie ha convencido. ¡Gulp!… Gracias al 
diputado Omar Fayad por la iniciativa de ley que presentó en defensa de los derechos de 
los fumadores. Él, como muchos de lo que luchamos en el mismo sentido, no quiere 
afectar los derechos de los no fumadores, ni contaminar el aire que respiran, pero si 
quiere que los fumadores no seamos tratados como delincuentes, cuando lo que somos 
es adictos que consumimos además una sustancia, el tabaco, perfectamente legal. La 
iniciativa, como les decía, ya fue presentada y espero que siga un buen curso. La idea es 
que los fumadores podamos disponer de espacios en donde se nos permita fumar sin ser 
discriminados y sin poner en riesgo nuestra seguridad, cosa que hacemos al estar a las 2 
de la mañana en plena calle para poder disfrutar de un cigarrillo. Estaremos muy 
pendientes y ayudando en lo que podamos en esta lucha… Besos a los niños. Bye. 
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